



El escritor Jorge Luis Borges, acompañado de su esposa María Kodama.

Muerte de Jorge L. Borges Provocó Reacción Mundial

Sus funerales se realizarán pasado mañana a las 14.30 horas en la catedral Saint-Pierre de Ginebra, en un servicio religioso ecuménico.

GINERA, 15 (AP).— El funeral del escritor argentino Jorge Luis Borges, muerto ayer sábado en Ginebra, a la edad de 86 años, se realizará el miércoles próximo a las 14.30 horas local (12.30 GMT), en la catedral Saint-Pierre de Ginebra, declaró hoy a la AFP Héctor Bianciotti, un amigo del difunto.

El servicio religioso será oficiado en forma ecuménica por un sacerdote católico y un pastor protestante, en la catedral Saint-Pierre, que es protestante.

La madre de Borges era católica y su padre agnóstico, mientras que una de sus abuelas era protestante, indicó Héctor Bianciotti.

MÉXICO

MEXICO, 15 (AP).— Con un amplio despliegue informativo, audiovisual y fotográfico, la prensa mexicana dedicó hoy toda la mañana al escritor argentino Jorge Luis Borges, fallecido en la madrugada de ayer en Ginebra.

"Murió a los 86 años, siendo ya inmortal", tituló en toda su primera página "Excelsior", en la que también criticó un artículo sobre Borges uno de los mejores periodistas mexicanos, Octavio Paz.

A continuación de las informaciones sobre su muerte, todos los periódicos reseñaron la vida del escritor, mencionando para qué analizaban la obra del argentino y recordaron su última estancia en México, en 1990, cuando recibió el premio Círculo Voluntad de literatura.

UNIÓN SOVIÉTICA

MOSCÚ, 15 (AP).— De "obra dirigida para la literatura latinoamericana" calificó hoy aquí la agencia oficial TASS la muerte del escritor argentino Jorge Luis Borges.

En tanto, falleció ayer en Ginebra, donde se produjo el fallecimiento, TASS señaló al "renombrado escritor, destacando que sus obras fueron traducidas en numerosos idiomas" y agregó que, durante la noche, el director cultural argentino Borges "condenaba irremediablemente las violaciones de los derechos humanos y hacía votos por el restablecimiento de la democracia".

En la edición matutina del diario soviético "El Alba", figura en la Gran Encyclopédia Soviética.

ECUADOR

QUITO, 15 (AP).— La prensa ecuatoriana dedicó en las ediciones de hoy amplias espacios para informar sobre el fallecimiento en Ginebra del escritor argentino. Junto a ello, se consideró en la actualidad uno de los maestros de la literatura americana, a quien se le estaban en varias oportunidades el premio Nobel de literatura.

El director del periódico nacional, "El Telégrafo", se mantiene en pleno lamento sobre el deceso del escritor, en el suplemento dedica una página al matrimonio de Borges con María Kodama y se pregunta en una frase sobre si "muere por el amor de su mujer".

"Siendo el mundo a la belleza" (Quinto se atrevió a perdonarme si esta gran hu

ra de mi soledad me perdonase)".

NICARAGUA

MANAGUA, 15 (AP).— La prensa y los intelectuales nicaragüenses celebraron hoy la proximidad literaria de Jorge Luis Borges fallecido el sábado en Ginebra, a pesar de sus posiciones ideológicas contrarias.

El diario "Barricada", órgano oficial del gobierno Frente Sandinista, tituló en portada: "Borges inmortal".

destacando que su muerte golpeó al mundo y reproduciendo opiniones de varios intelectuales y funcionarios.

El ministro de Cultura, Ernesto Cardenal, declaró que "el que fuera roaccionario no le quita su mérito literario", recordando que "el escritor una vez es escritor y no se pierde ni se borraría, pero que eso no tiene nada que ver con la calidad de su arte".

Agregó que "estamos de duelo porque Jorge Luis Borges es uno de los grandes exponentes de la lengua hispana y entiendo que 'fue una bendición para la cultura la larga vida que le dio el premio Nobel de Literatura'".

BRAZIL

RIO DE JANEIRO, 15 (AP).— El fallecimiento en Ginebra del escritor argentino Jorge Luis Borges fue avanzado en la primera página de todos los diarios brasileños que dedicaron amplios espacios para informar sobre el deceso mundial.

Según el periódico "O Globo", que dedicó media página para recoger su vida y su obra, Borges fue "el más importante escritor argentino de este siglo" y "uno de los más grandes del mundo".

"Jornal do Brasil" en su primera página una fotografía de Borges con su esposa, María Kodama, afirmó que el escritor argentino "perdió su plena gloria".

ARGENTINA

BUEBOS AIRES, 15 (AP).— Los diarios de capital dedicaron hoy su espacio principal a la muerte del escritor Jorge Luis Borges, ocurrida ayer en Ginebra, considerando todos en ese deceso significa una "pérdida irreparable" para las letras castellanas.

URUGUAY

MONTEVIDEO, 15 (UPI).— El Presidente uruguayo, Julio Sanguineti, expresó su profundo consternación por la muerte del escritor argentino Jorge Luis Borges, producida ayer en Suiza.

"Su Muerte Fue Dulce"

Habla escritor Héctor Bianciotti, quien se encontraba a su lado al momento de su deceso.

GINERA, 15 (AP).— El escritor argentino Jorge Luis Borges, que falleció ayer el sábado por la mañana a los 86 años, tuvo "una muerte muy dulce", rodeado de su esposa, María Kodama, y de su amigo, el también escritor Héctor Bianciotti.

En una conversación con la AFP, Bianciotti, muy emocionado, confirmó que el difunto hombre de letras murió en su domicilio, un apartamento que él había visto de Ginebra al que se mudó días atrás.

"Estaba lista de ocupar este piso. El que quiso quedarse en este barrio de la ciudad que conoce de memoria. Guardó sus últimas fuerzas para morir aquí", agregó Bianciotti.

Fundación Borges [artículo] María Angélica Bulnes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Bulnes, María Angélica

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fundación Borges [artículo] María Angélica Bulnes.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile